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ORN/003/2023 

N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Niederzwönitz am 

24.08.2023 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: Brauereigasthof Zwönitz, Grünhainer Str. 15, 08297 

Zwönitz 

Leiter der Sitzung: Nadine Voigt 

Termin der Sitzung: Donnerstag, d. 24.08.2023 - 18:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 

Anwesend sind: 

 

Ortschaftsrat 

Blechschmidt, Sven   

Günther, Heidrun   

Kozma, Beate   

Voigt, Nadine Ortsvorsteherin  

Verwaltung 

Tolonics, Ina   

Triebert, Wolfgang   

 

Gäste: 

Herr Friedemann Müller 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

Ortschaftsrat 

Herfurth, Lars stellvertretender 

Ortsvorsteher 

 

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Begrüßung und Formalien 

  

 2.  Protokollkontrolle 

  

 3.  Einwohneranfragen an den Bürgermeister und den Ortschaftsrat 
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 4.  Sonstiges 

  

 

 

 1 Begrüßung und Formalien 

 

Die Ortsvorsteherin Nadine Voigt stellt die ordnungsgemäße Einberufung der Sitzung fest 

und begrüßt alle Anwesenden.  

 

 

 2 Protokollkontrolle 

 

Es gibt keine Anmerkungen zur Protokollkontrolle. 

 

 

 3 Einwohneranfragen an den Bürgermeister und den Ortschaftsrat 

 

Die Ortsvorsteherin stellt die Frage zum Stand Bau Windräder an den Bürgermeister. 

Herr Triebert antwortet wie folgt: 

• Es gab einen Scoping-Termin (Vorgespräch zum amtlichen Termin) im Landratsamt 

Aue. Der Investor bringt einen Genehmigungsvorschlag für 9 Windräder ein, davon 

sollen 3 um den Rinderstall in Niederzwönitz, 3 am „Niederen Halsbach“ und 3 in der 

Nähe der Gartenanlage Dorfchemnitz aufgestellt werden.  

• Mit den Grundstückseigentümern werden dafür Verträge abgeschlossen. Nach Unter-

zeichnung dieser Verträge erfolgt eine Genehmigung, die die Planer im August einrei-

chen. Nach Einreichen wird bekannt, wieviel Windräder überhaupt genehmigt werden.  

• Alle Behörden sehen das Vorhaben kritisch. Das Landschaftsbild wird beeinträchtigt, 

dieses wird jedoch mit Bezahlung abgetan.  

Es stellt sich die Frage, ob sich am Ende das Vorhaben noch rentiert.  

• Die Stadtverwaltung kann dazu keine Stellung beziehen.  

• Es gab noch kein Treffen zwischen Investoren und Naturschutzbehörde. Gutachten 

wurden jedoch erstellt, die Stadt sowie Naturschutzbehörde konnten diese einsehen.  

• Im September wird es einen Termin mit den Investoren geben.  

• Nach Einreichen der Unterlagen wird es einen Termin zur Vorstellung des Projektes 

geben. Der Ortschaftsrat Niederzwönitz und Dorfchemnitz soll dann zu einer Sitzung 

eingeladen werden, dazu gibt es aber noch keinen Termin.  

  

Anfrage von Herrn Müller (Gast der Sitzung): Werden Hundetoiletten in Niederzwönitz auf-

gestellt? 

Herr Triebert: Das Problem wird durch das Aufstellen nicht wirklich gelöst, da viele Hunde-

besitzer zwar Beutel ziehen aber diese nicht in die vorgesehenen Toiletten werfen. Es gibt 

keinen konkreten Stand dazu.  

Ortsvorsteherin Nadine Voigt gibt das Problem an das Ordnungsamt weiter.  

 

Es folgt eine Frage von Heidrun Günther: Zum Schulanfang gab es wieder vermehrt Feuer-

werke, waren diese angemeldet?  

Herr Triebert: Diese waren sicherlich angemeldet, kann aber keine genaue Auskunft dazu 

geben.  
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Es soll dazu eine Verschärfung der Genehmigungen beschlossen werden, die beinhaltet, dass 

nur noch Feuerwerke zu Orts- und Vereinsfesten sowie an Silvester genehmigt werden. Die 

neue Verordnung wird zum neuen Jahr 2024 beschlossen.  

 

Herr Müller stellt nochmal die Frage zum Thema „Dorffest in Niederzwönitz“? 

Frau Voigt äußert sich dazu wie folgt: Ein Weihnachtsmarkt wird nicht unbedingt geplant, da 

in Zwönitz und anderen Ortsteilen bereits welche stattfingen. Ein Dorffest ist im kleinen 

Rahmen geplant, konkrete Vorstellungen dazu gibt es noch nicht. Mehrere Vorschläge kamen 

bereits in zurückliegenden Sitzungen.  

Herr Müller: Die Kirchgemeinde plant zum 2. Advent einen Familiengottesdienst, da könnte 

im Anschluss eventuell noch ein kleiner Flohmarkt u.ä. stattfinden.  

Ein weiterer Vorschlag wäre nächstes Jahr ein Gemeindefest im August, da die Sommerferien 

bereits am 20.06. beginnen.  

 

Es folgt eine Frage von Herrn Müller zum Stand Wohngebiet Stollberger Straße.  

Herr Triebert informiert, dass eine Bebauung ab 2026 geplant ist.  

Außerdem informiert er die Anwesenden, dass es in diesem Jahr keine Vollsperrung der 

Stollberger Straße mehr gibt. Die Planungen laufen für den 2. und 3. Bauabschnitt.  

2024: 2. Abschnitt – dazu soll es eine Sperrung im Kreuzungsbereich für ca. 4 Wochen geben.  

2025 erfolgt der Bau von Brücke bis Autohaus.  

 

Herr Müller stellt eine Frage zum Veranstaltungskalender 2024: 

Herr Triebert: Für große Veranstaltungen stehen die Termine bereits fest → diese wurden 

bestimmt schon eingepflegt. Für Veranstaltungen der Vereine erfolgt meist zum Jahresende 

eine Mitteilung an die Stadtverwaltung.  

 

 

 4 Sonstiges 

 

Die Ortsvorsteherin beendet die Sitzung und verabschiedet die Anwesenden. 

 

 

 

 

 

Zwönitz, den 06.09.2023 

F. d. R. d. A. 

 

 

I n a  T o l o n i c s  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 

 

__________________________    
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